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和跑步、篮球、足球等传统体育项目相比，慢
投垒球是一个非常“年轻”的项目——20世纪后
期由棒垒球运动衍生而来。该项目继承了棒垒球
运动的特点，突出棒垒球运动的游戏性，同时又
简化棒垒球规则，降低击球难度，形成简单易
学、运动量适中、男女老少同场竞技等鲜明的运
动特色。

“慢投垒球和垒球规则完全一样，就是投球
时不追求速度，让击球的选手更容易击中，这样
更适合大众参与。”庄士立说，即使是普通人，也

能在这个球场上体会到足够的乐趣。
中国垒球协会自2011年开始推出全国性

慢投垒球赛事活动。“熊猫杯”中国慢投垒球
企业联赛是中国垒球协会举办的最大规模的
慢投垒球赛事之一，2019年联赛分为分站赛、
分区赛、总决赛三个阶段，各级赛事采用赛会
制形式完成比赛。宁波分站赛有六支球队参
赛，分别为宁波台协垒球队、绍兴加饭队、杭
州青叶队、宁波阿拉队、宁波万鹰队以及杭州
厉豹队。

宁波首次举行慢投垒球正式比赛，六支队伍参加

慢投垒球在甬“落地生根”
经过两天角逐，2019 年“熊猫杯”中国慢投垒球企业联赛宁波分站赛暨首届浙江

省慢投垒球邀请赛，昨天在镇海区赫威斯肯特学校落幕。这是今年3月浙江省棒垒球
协会成立后举办的首次比赛，也是宁波首次承办垒球正式赛事。“垒球运动其实在宁
波已经拥有了一批民间参与者，以后我们将组织更多的活动，让更多人来体验这个团
队项目。”本次赛事执行委员会主任庄士立向记者表示。

参加本次比赛的队伍中，宁波万鹰队是来
自万里学院的学生队伍。“原来万里学院有两
三个学生对棒垒球有兴趣，后来我们阿拉队
的成员就专门到学校去推广，逐渐吸引了更
多学生，后来可以组队参加比赛了。”屠淑强
告诉记者。

庄士立也都经常去学校为学生队伍作指导。
“从个人来说，垒球运动可以提高身体灵敏性和
反应能力、判断能力。”庄士立说，作为团队项
目，场上每一个人的表现都会影响到成绩，需要
做好自己也要和队友配合好。

在这些球友的推动下，这个项目在我市已经

进入肯特学校、赫德学校、宁波上海世界外国语
学校、宁职院等学校。“对于青少年，我们教学用
的是软式球，球棒则是海绵棒，非常安全。”庄士
立告诉记者，目前有更多的学校在接洽中，“有
不少学校和家长比较感兴趣，尤其是一些打算让
孩子出国的家长，学会棒垒球后去欧美国家会多
一个社交平台。”

另外，棒垒球去年被纳入我市体育部门的
“一人一技”全民健身公益技能培训项目，今年
举行的宁波市首届全民运动会也列入慢投垒球
项目。“这个项目在宁波已经落地生根，相信以
后会形成一股风潮。”庄士立充满期待。

此次在宁波举行的赛事，是首届浙江省慢
投垒球邀请赛，省棒垒球协会秘书长潘朝春专
程来甬观战。“现在市民对不同形式的运动都
有需求，特别是团队项目。从棒垒球来说，可以
说是‘上有要求，下有需求’，但专业队编制有
限，所以我们希望通过社会化道路来推广发
展。”潘朝春透露，目前杭州、宁波、温州、嘉兴
等地都已经有社会力量在参与这个项目，今后
将把各地民间队伍汇聚起来，逐步实现规范化
发展。

庄士立是宁波民间棒垒球项目发展的功臣
人物。他是台湾省人，2007年被公司委派到宁波
工作。临行前，听说宁波有个台商垒球队，他随

手就把棒球手套、球鞋塞进了行李箱。2011年，
已到公司任期的庄士立决定留在宁波发展。正是
因为他的“穿针引线”，宁波本土棒垒球玩家和
早已建队的台商棒垒球队有了更多交流，2012
年宁波阿拉棒垒球俱乐部宣告成立。

屠淑强是宁波阿拉队的成员之一，他当年学
的日语专业。“在日本，棒垒球运动很流行，我读
书毕业回到宁波后一直没有机会体验，后来通过
朋友和现在这群球友接上头。”他告诉记者，目
前俱乐部吸引了数百人体验，其中经常参加练
习，比较活跃的大约50人，“目前我们每周都在
浙江大学软件学院练习，参与的人可以分两组进
行对抗。”

宁波已有一批慢投垒球玩家

慢投垒球项目很“年轻”

慢投垒球渐渐走进了校园

□记者 戴斌/文 胡龙召/摄

讲述乡村教师的传承故事

奉化溪口要拍本土电影啦

本报讯（通讯员 卓建青 王邦伦 首席记者 薛曹盛）
这两天，优尼影视创始人、中外合拍网CEO毛成胜带队
的院线影院制片组一行人深入奉化溪口进行实地采风，
为溪口首部影片《不一样的老师》（暂名）投拍做前期准
备。这是新成立不久的宁波溪口雪窦影视传媒有限公司
投资制作的第一部影片。

今年3月，溪口镇人民政府联合北京儒意传媒集团
旗下子公司优尼影视文化传媒公司，共同出资成立宁波
溪口雪窦影视传媒有限公司，大力传播溪口特有的民国
文化、弥勒文化和山水文化。同时，通过出品优质的影视
作品来带动更多的影视产业集聚溪口，助力溪口打造最
佳影视户外拍摄基地和影视文化产业高地。

据悉，《不一样的老师》（暂名）是一部以溪口为背景
拍摄的关于乡村教师传承题材的商业电影，笑中带泪、温
情十足，主要讲述一个个性十足的年轻新老师，意外结识
了一位即将退休的老教师之后，获得了成长与新生，同时
也完成了两代教师之间的传承，从一个侧面反映、展示了
当代中国教育者别样的追求与风采。

影片计划今年9月底开机，明年9月在全国院线公
映，届时溪口的秀美山水、独特的人文气息都将在大银幕
上一一呈现。

高桥村耍太极刀、芦港村跳起舞……

海曙打造首条文化礼堂示范线

本报讯（通讯员 徐静 记者 吴丹娜 文/摄）昨日，
“浪漫水乡·大爱高桥”礼堂文化示范线在高桥镇梁祝文
化园正式启动，这是海曙区打造的首条礼堂文化示范线。
如果你走在这条文化礼堂示范线上，会感受到美丽乡村
不一样的美丽。

启动仪式上，各村村民都拿出看家本领来比拼。高桥
村耍起太极刀《精忠报国》、合心村里的娃娃们用快板说
《中国梦》，新联村表演小品《便宜货》，丰富多彩的文艺
表演博得现场观众阵阵掌声。演出末尾，10多名村民登
台，用原创的村歌舞蹈《在那芦苇荡漾的地方》舞出芦港
村村民幸福生活的美好画卷。芦港村舞蹈队47岁的朱建
红表示，生活在芦港村很幸福，“以前大部分闲暇时间，
我都是在家里看电视打麻将，自从参加了村里的舞蹈队，
不仅和邻里熟悉了，还经常参加镇里的演出，生活不再是
灰蒙蒙的，而是有色彩的。”

芦港村妇联主席兼文化员陈冲菊深切感受到文化礼
堂给村民的文化生活带来的巨大变化，“芦港村文化礼堂
主打书香和健身，村里有藏书6000多册的图书馆，‘芦港
遇见你读书会’已接连举办好几年；村里的健身房可以和
专业健身馆相媲美，每到晚上，健身房就会爆满。从少到
老，各个年龄层次的村民都能找到适合自己的文体活动。”

据了解，“浪漫水乡·大爱高桥”礼堂文化示范线全长
约18公里，既有“高桥会”起点、传承民俗文化的新联村
文化礼堂，也有主打“书香”和“健身”的芦港村文化礼
堂，立夏民俗、广场文化红红火火的长乐村文化礼堂，更
有省五星级文化礼堂——民乐村文化礼堂等，呈现出“景
美、人美、生活美”的乡村新风貌。

“高桥镇文化礼堂建设工作走在全区前列，此次礼堂
文化示范线的启动是一次新的探索，为全区各地文化礼
堂‘建管用育’工作的开展提供了借鉴。”海曙区委宣传
部相关负责人表示，礼堂文化示范线建设，让乡风文明在
新时代焕发出新气象。

文化礼堂建设显成效文化礼堂建设显成效，，村民演出村民演出《《梁祝梁祝》。》。
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